

### 3.2.2. Martínez Villascusa, Francisco (médico rural)

Jarafuel (Valencia), 1740 – Tarazona de La Mancha (Albacete), 1793

Obtiene el grado de bachiller en Medicina en 1760 en la Universidad de Orihuela (Alicante), con la revalidación ante el tribunal del Real Protomedicato en Valencia en 1762. Se convierte en médico titular de Villena en 1764 y en médico titular de la ciudad de Alcaraz en 1768. En 1772 se establece en Barrax. Por último, en 1776 ocupa la plaza de médico titular en Tarazona de La Mancha.

Su interés científico le lleva a entrar en varias academias médicas y a mantener correspondencia con médicos insignes españoles y europeos. Fue socio honorario de la Regia Sociedad de Medicina y demás Ciencias de Sevilla.

Su inquietud cultural y filantrópica le empuja a participar en varias Sociedades Económicas de Amigos del País, como la de Soria o la Sociedad Patriótica de Vera. Él mismo promueve la creación de la Junta de Caridad de Tarazona de La Mancha, que construye un hospital para el cuidado de personas pobres (Sánchez García, 2012).

### 3.2.3. Morcillo y Olalla, Juan (veterinario, inspección sanitaria, historia de la ciencia)

Montealegre del Castillo (Albacete), 1828 – Játiva (Valencia), 1908

Graduado en la Escuela de Veterinaria de Madrid en 1851. Desarrolló su vida profesional en el municipio valenciano de Játiva. Creó en 1881 la Asociación Veterinaria de las Riberas del Júcar, que publicaba la revista *Alianza Veterinaria*. Esta asociación es el origen de del Colegio de Veterinarios de Valencia, primero de España y del que fue nombrado presidente de honor en 1904 (AEHV, 2020).

Miembro y medalla de oro de la Academia Central de Veterinaria Española. Medalla M. H. Boulay de la Sociedad de Medicina Veterinaria Práctica de París.

Su experiencia como veedor de carnes y pescados (lo que hoy sería un inspector de sanidad) y su conocimiento de la patología animal, cons-